

2学期始業式校長講話(8月29日)

校長 鈴木 健史

「早く行きたければ一人で行け、遠くへ行きたければみんなで行け」これはアフリカのことわざで、アル・ゴア元米副大統領が2007年のノーベル平和賞授賞式で引用し、広く知られるようになりました。

太古のアフリカでは、人々が生き延びるために、狩りや病気への対処、食料の確保など、知恵や技術を分かち合い、集団で行動することが必要でした。新天地への移動は命がけだったでしょうし、時には一刻を争う場面で、すぐに行動することも求められたはずです。

この言葉を現代に置き換えてみると、私たちはそれぞれ役割を持ち、目の前の課題に取り組んでいます。「遠くへ行く」とは何か？「みんなで行く」とはどういうことか？改めて考える価値があります。

アル・ゴア氏は演説の最後に「私たちも遠くへ行かなければなりません、それも早く」と語りました。彼が映画『不都合な真実』や続編で地球温暖化を訴えてから、すでに8年が経とうとしています。その間、私たちは新型コロナウイルスによるパンデミックや、ゲリラ豪雨などの異常気象に直面しました。

災害時には「自分の命は自分で守る」という判断が必要な場面もありますが、できることなら、誰一人として犠牲を出さず、全員で助かることが理想です。「自分さえよければ」という考えでは、地球規模の課題には立ち向かえません。

「遠くへ行く」とは、まさにSDGs（持続可能な開発目標）のことです。2030年までに持続可能でより良い世界を目指す国際目標で、残された時間はあと5年。私たちも急がなければなりません。

アル・ゴア氏の「早く」という言葉は、地球環境がこれ以上崩壊する前に行動を起こすべきだという警鐘なのです。私たちが学校で協力し、話し合う経験には大きな意味があります。一人で考えるよりも、みんなで考えることで多様な意見が生まれ、合理的な答えにたどり着く力が育ちます。こうした経験が、やがて人類全体の課題にまで視野を広げる力となるのです。

この夏、3年生が2年生のときに協力して制作した折り紙による鮭のモザイクアートが、瀬波温泉の大観荘ロビーに飾されました。8月上旬、大観荘を訪れた埼玉県在住の方から、学校に感謝のはがきが届きました。

「皆さんの思いが1枚1枚にこもった6000枚の折り紙による鮭のモザイクアート、すごいです。仕事で行き詰ったときに写真を見て元気をもらっています。ありがとうございます。」

この作品は、3年生が、学年委員会を中心に、学年の絆を深めるために企画し、ギネスブックへの掲載も目指したものです。残念ながら条件は満たされませんでしたが、自分たちのために作ったものが、見知らぬ人の心を動かしました。この方は、きっとまた村上を訪れてくださることでしょう。

「遠くへ行く」とは、こうした心のつながりの積み重ねかもしれません。皆さんの一歩一歩が、未来をつくる力になります。これからも、一人ではなく、みんなで、遠くへ、そして合理性を重視して進んでいきましょう。

2学期は、双翼祭（体育祭）や麗華祭（文化祭、合唱コンクール）があります。その意味を意識して取り組んでほしいと思います。

双翼祭について

今年の双翼祭は、昨年度同様に猛暑を踏まえて日程を3週間ずらした9月27日（土）に開催いたします。昨年度、9月末には気温がそれほど上昇しなかったことから、一昨年まで同様の1日開催に戻しました（下校は15:15頃を予定）。当日の応援は集団の動きを工夫し、隊形の変化やダイナミックな動きのある見ごたえ十分な応援を行います。また、日程をずらして気温の上昇に対する心配は軽減しましたが、引き続き応援席のテントを増設して熱中症防止に留意しての活動とします。男女別の種目の見直しを図るなど、昨年以上に短時間でも自熱するよう工夫を凝らすとともに、適宜休憩や給水の時間を設けるなど、生徒の体調管理に努めます。

なお当日の観戦について、保護者の皆様には以下の点について御理解と御協力をお願いします。

- ・ 5類に引き下げられた新型コロナウイルス感染症ですが、感染が完全に終息したわけではありません。当日は体調に異常があるときは来校を御遠慮ください。
- ・ 本部用、来賓用又は生徒用テント（シート）への立入は御遠慮ください。また、生徒の応援席や招集場所、競技に影響のある位置等での場所取りはしないようお願いします。
- ・ ゴール付近や本部付近等、ある一定の場所で常時観戦することはお避けください。競技中の学年の保護者を優先とするようお願いします。
- ・ 撮影等のためにフィールド内へ立入ることは御遠慮ください。また、撮影された写真等をSNS等で不特定多数へ配信することは御遠慮ください。
- ・ 一般観客用のテントは設置いたしません。状況により強い日差しが予想されますので、御家庭にて日傘や飲物など熱中症対策に御留意ください。

大会結果について

○剣道部

北信越中学校剣道大会	女子団体	予選リーグ突破
	男子個人	決勝トーナメント1回戦惜敗
		第5位
	女子個人	2回戦惜敗
全国中学校剣道大会	男子個人	1回戦惜敗
		第3位



○卓球部

北信越中学校卓球大会	男子個人	3回戦惜敗
------------	------	-------

○わたしの主張『村上・岩船地区大会』

最優秀賞	「私たちの未来は」
------	-----------



9月の主な予定

2	火	単元テストⅠ
4	木	瀬波大祭 ※体験的学習活動等休業日
9	火	生徒集会
11	木	専門委員会
14	日	にいがた総おどり祭（万代シティなど）
17	水	3年生単元別テスト
21	日	わたしの主張 県大会（新発田市民文化会館）
27	土	双翼祭（雨天順延の場合、週休日）
29	月	振替休業日（双翼祭順延日）

